
26.11.2020. Sitzung, Beginn:  18:00 Uhr 

Anwesende Stimmberechtigte (9/16): 

Name Anwesend? Name Anwesend? 

Alesia Nein Luca Ja 

André Ja Louica Ja 

Antonia Ja Natalie Ja 

Arne Ja Nathalie Nein 

Dana Ja (ab 18:10-18:40) Nils Nein 

Felipe Nein Philipp Ja 

Florian Nein Sofia Nein 

Jonas Ja (ab 19:15) Tabea Ja 

Assoziierte Mitglieder ():  

Gäste (): 

Beschlüsse (Ja/Nein/Enthaltung) 

• FSR-Bedarf:  Beamer für 500€ (9/-/-) 

• FSR-Bedarf: Menstruationsprodukte für 40€ (9/-/-) 

• FSR-Bedarf: Briefkastenschlüssel für 50€ (9/-/-) 

I. Tagesordnung 

1. Tagesordnung 

2. Protokoll 

3. Berichte 

4. Ersti-Zeit 

5. Sonstiges 

  

II. Protokoll (Ja/Nein/Enthaltung) 

• vom 12.10.2020 (8/-/-) 

III. Berichte 

• MNF-Vernetzung (Philipp und Antonia als Vertreter des FSR BCE) 

o Vernetzungstreffen der Fakultäten 

o Leitung: Prof. Dr. Kortenkamp, Frau Kuchenbuch 



o “Kummersprechstunde” der Fachschaftsräte: Probleme und Berichte über Probleme 

der Online-Lehre an den Instituten 

o Probleme mit allg. Zoologie und Botanik:  Vorlesungen im Video-Format 

überschreiben Länge einer normalen Vorlesung um Weites 

o  Ansprechen der Probleme mit AsTA im Bezug auf Kittelverkauf: Keine Finanzielle 

Abdeckung 

o Herr Möller: Vorschlag neue Umsetzungsmöglichkeiten/ 

Unterstützungsmöglichkeiten für FSR 

o Diskussion wie FSR-Arbeit anspruchsvoller gestaltet werden kann –> Überlegung 

Vergabe von LPs für FSR-Arbeit 

o Problem steigende Studienzahlen: Land Brandenburg muss bestimmte Quoten für 

Regelstudienzeit erfüllen –> “Um so mehr Personen anfangen, desto mehr 

Studierende schließen im Regelstudienzeit ab.” 

Dieser Zusammenhang ist leider realitätsfern, deswegen zunehmende 

Studierendezahlen 

o allgemeines Problem in Hochschulen 

o dieses Jahr wird jeder Kurs evaluierbar sein! 

  

• Institutsrat Chemie (Philipp) 

o letzter Freitag 20.11.20 

o Weihnachtsvorlesung wird digital stattfinden 17.12. 10-12 Uhr (Live-Stream über 

Youtube) 

o Kittelverkauf FSR: es wurde ein Arbeitskreis gegründet 

o Unterstützung durch Prof. Taubert, Prof. Möller, Frau Riemer 

o von FSR aus: Philipp, Luca, Lou, Tabea, (André als Erni-Kontakt) 

• IR Bio erst wieder im Januar, dort Besprechung Überbelegung Schnippelkurse 

o es soll ein Statement verfasst werden 

o bis dahin auch als FSR ein Statement verfassen und beschließen 

o BuFaTa Biologie WS2020 hat ebenfalls eine Position veröffentlicht auf die 

zurückgegriffen werden kann 

• BuFaTa Bio (Lou) 

o vom 13.11.-15.11.20 

o einige Vertreter des FSR BCE dabei gewesen 

o es wurde sich vor allem auch über digitale Lehre und digitale FS-Arbeit ausgetauscht 

IV. Ersti-Zeit 

• Feedback zur Lieferwoche: 



o Danke an alle die mitgeholfen haben! 

o Philipp und Luca haben den Samstag zuvor die Kisten nach Listen und Kohorten 

sortiert, hat die Arbeit wesentlich vereinfacht 

o Was vergessen wurde: Mailinglisten 

o bei “Ladenschluss” noch 35 nicht-abgeholte Kittel etc. 

o Ansage nochmal über Vorlesungen oder Puls 

o am 27.11. werden noch einige Nachzügler versorgt 

o alle freien Restbestände sind jetzt auch ausverkauft 

o nächstes Jahr muss Ausgabesystem überarbeitet werden um “Buchstaben”-System 

an den Tischen zu überarbeiten 

• Probleme mit Allgemeiner Zoologie und Botanik: 

o Beschwerden von Bio-LA Erstis die an den FSR getreten sind 

o Vorlesungen mit Überlänge 

o Überlegung: im Namen des FSRs E-Mails an die Professoren? 

o Antonia setzt eine Mail auf 

o Nachfrage bei Prof. Dr. Kortenkamp ob das Gespräch bereits gesucht wurde 

• AsTA Finanz”ding”: 

o Philipp und Lou haben Überweisungen einen Monat zu spät und ohne Wortmeldung 

für die abgebrochenen Projektvorschüsse bekommen 

o muss zurückgezahlt werden 

o Kommunikation mit AsTA absolut lässt zu wünschen übrig 

V. Sonstiges 

• Frage nach studentischen Freiräumen (Luca) 

o Personen wurden wegen Einbruchs von der Polizei vom Uni-Gelände verwiesen 

o es wurde zur Besetzung der alten Buchladen am Neuen Palais aufgerufen 

o Motiv wurde aberkannt, kein Statement von Unileitung 

o Problem: nicht genug studentische Freiräume 

o vorallem im Hybrid-Semester problematisch da nicht genug Raum um an 

Online Veranstaltungen teilzunehmen, 

o vorhandene Räume (Coworking-Space) wie unter anderem MINT-Raum nicht 

dauerhaft und sicher offen 

o bis jetzt noch zu wenige Informationen und keine Statements von den 

Organisierenden 

• Menstruationsprodukte vor den Toiletten 



o in Haus 25/26 (Bio/Chemie-Häuser) für Studierende als “Notfall”option 

o Luca, Tabea kümmern sich um die Organisation 

o Abstimmung für 40€ (9/-/-) 

• Abstimmung: Beamer für 500€ (9/-/-) 

o alter Beamer ist defekt 

• FSR-Kleidung 

o nur T-Shirt 

o Tabea kümmert sich bis zur nächsten Sitzung 

o Pullis eventuell als Selbstbezahlung 

• Anliegen Tabea: Überlegung in Zukunft als FSR an Antidiskriminierungs-Workshops 

teilzunehmen 

• Abstimmung: 50€ für Briefkastenschlüssel (9/-/-) 

o nicht alle FSR-Mitglieder haben Briefkastenschlüssel 

Ende der Sitzung:  20.10 Uhr 

Nächste Sitzung: 10.12.2020 auf Discord 

 


